

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España 1 pes. mes
AVISOS
n. 1.ª plana 0'20 pías. palabra
n. 2.ª id. 0'50
n. 3.ª id. 0'25
n. 4.ª id. 0'10
ESQUELAS SEGÚN TARIFA

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2.

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Notas del día

Sobre unas declaraciones

La inesperada salida de nuestro colega 'El Liberal', con unas reales ó supuestas declaraciones del Sr. Ruiz de Grijalba, ha hecho, como es natural, que cuantos esta...

Nuestra ya larga experiencia periodística nos ha enseñado que las gestiones más brillantes han correspondido siempre a aquellos presidentes que sobre guardar todas las atenciones a su anterior, supieron a la vez poner todo el esfuerzo de su voluntad y correr el riesgo de sus propios intereses para salvar situaciones difíciles, que por desgracia menudean en los organismos municipales y provinciales.

No queremos poner como modelo al Sr. Llovera para que no se nos moteje de interesados; el propio alcalde Sr. Palazón es un ejemplo de lo que acabamos de decir.

Aceptar un cargo y sentirse acobardado en los primeros momentos, no es ciertamente el mejor medio de pasar a la posteridad.

Del mismo modo que no es para sentirse muy orgulloso de su prelación el que una autoridad eche un poquitin de leña al fuego para ahondar unas diferencias que no se deben marcar.

Pero en fin, como quizá haya que hablar de estas cosas en más de una ocasión, por hoy no hacemos más que reflejar las palabras del más interesado en desvirtuar el efecto que haya podido producir la fijeza que no hemos querido comentar.

Para ello nos hemos procurado una conversación con el Sr. Llovera, y no queriendo añadir ni quitar nada a sus manifestaciones, a continuación transcribimos con la mayor fidelidad sus mismas palabras:

1.º Que no cree que el mes corriente de la Diputación sea de más dificultades que otros varios de los 36 que ha durado su gestión; así en junio del 15 dejó de ingresarle el Ayuntamiento de Murcia 11.900 pesetas, en Diciembre del mismo año, Lorca, Yecla y otros pueblos, y más de una vez se ha retrasado Cartagena cuyo ingreso es de pesetas 11.500. La prueba de estos hechos y de que no obstante esas dificultades ha satisfecho las atenciones de racionado y empleados, está en la Contaduría de la Diputación.

2.º Que es cierto que para compensar la falta de ingresos de otros Ayuntamientos ha ingresado uno de estos, ocho meses de contingente; pero este adelanto alcanza solo a 5.000 pesetas, y los pagos de carácter inexcusable de la Diputación han disminuido este año precisamente en esa cifra.

3.º Que fueron mucho mayores sus dificultades en el primer mes de su presidencia, según podría demostrarse si no impidiésemos razones de delicadeza y de sincera amistad.

4.º Que es desde hace muchos años el presidente que ha pagado menos atrasos, aunque no le han faltado para ello compromisos de muy altas personas.

Haga ahora el público las debidas comparaciones, y juzgue si están

en este punto las gestiones imputaciones que se han hecho. Y por hoy nada más.

Martinez Tornel

Hoy hace un año que pasó a mejor vida el que fué siempre nuestro fraternal y admirado amigo don José Martínez Tornel, cuyo recuerdo vive y perdurará entre cuantos cultivamos su amistad, y se perpetuará a través de los años entre quienes gusten de saborear la crónica literaria y periodística del tiempo pasado.

El venerable maestro de periodista, el castizo romancero que gozó, más intensamente de las auras de la popularidad, ha dejado con su su muerte una estela de simpatía imborrable y grandes ejemplos de verdadero murcianismo, dignos de ser, no ya recordados, sino imitados por cuantos laboramos en las nobles tareas del periodismo regional.

Apostol de la inteligencia y del trabajo, su vida fué una consagración al bien, una energía y una voluntad muy grandes, puestas siempre a servicio del engrandecimiento y de la cultura de Murcia, y Murcia será buena madre, como lo es y lo fué siempre, poniendo una corona de riemprevivar, como prenda de gratitud, sobre la tumba de tan buen hijo.

Al rendir nosotros, en el primer aniversario de su muerte, este modesto tributo a la buena memoria del insigne Tornel, reiteramos a su estimada familia la expresión de nuestro pésame sincero y cordial.

La Asamblea de los maestros

En el teatro Ortiz se verificó la asamblea de los maestros para demandar del ministro de Instrucción pública que se evacuen las consultas hechas por este Rectorado a fin de que se puedan realizar las oposiciones anunciadas.

En el acto se hizo ostensible esta aspiración y al terminar el mismo se cursaron los siguientes telegramas:

Opositores a Escuelas de Murcia a Ministro de Instrucción pública.

Reunidos en magna asamblea y visto el peligro de anularse oposiciones según párrafo 2.º R. O., para aplicar Estatutos y habiendo significado Rector que obedece tardanza a no evacuar Ministerio consultas hechas hace mes y medio sobre nombramiento Tribunales; suplicamos respetuosamente a V. E. se tramiten urgentemente dichas consultas para que puedan convocarse ejercicio mes Mayo; evitando así graves perjuicios a opositores. Por la comisión, José Lopez Nicolás.

Sociedad Artística de Murcia a Ministro de Fomento:

«Vista petición justa hacen opositores a escuelas a V. E., unímonos a ellos en idéntica demanda.

Federación Agraria de Murcia a ministro de Instrucción pública.

«Conocida potición opositores escuelas adherimos a ella por entenderla justísima, rogándole resuelva en consonancia.

EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS DE LOS EXCMOS SEÑORES
D. MIGUEL ZAPATA HERNANDEZ
y de su esposa
Doña Concepción Echevarría y Carvajal
Marqueses de Villalba de los Llanos
que fallecieron el día 12 de Mayo de 1912 y el 19 de Mayo de 1915 respectivamente.
R. I. P.
Estará la Vela y Alumbrado a Jesús Sacramentado y se dirán misas de media en media hora, desde las seis hasta la una, mañana 12, en la iglesia de la Merced de esta ciudad.
Sus hijos doña Concepción y don Miguel Zapata Echevarría, Marqués de Villalba de los Llanos, hermanas la Ilma. señora doña Mercedes, Marquesa de Arneva y la Ilma. señora doña Josefa, Condesa de Montemar, hermano político don Adolfo Wandoseil Calvache, RUEGAN a sus amigos y personas piadosas una oración por las almas de los finados y asistan a algunos de dichos cultos, por lo que quedarán agradecidos.
Murcia 11 de Mayo de 1917.
Los Ilmos. señores Obispos de Murcia y Orense, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

EN SUFRAGIO DEL ALMA DEL SEÑOR
DON ANTONIO GOMEZ GOMEZ
DEL COMERCIO DE ABARÁN
que falleció el día 3 del actual
(Q. E. P. D.)
Se celebrará mañana sábado 12, el ejercicio de la Hora Santa de diez a once, y se dirán tres misas, a las diez y tres a las diez y media en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen; también serán aplicadas las misas que se digan el lunes 14, a la nueve, en la iglesia parroquial de Abarán.
Su sentida viuda doña María Gómez Yelo, hijos don Antonio, doña Genoveva, don Daniel, don Valentín, don Eliseo y don Leopoldo, hijos políticos doña Sinfrosina Moreno, doña Asunción Abellán, doña Consuelo Gómez y don José Martínez González, nietos, madre, hermanos, sobrinos y demás familia, RUEGAN a sus amigos y personas piadosas asistan a estos sufragios y una oración por el alma del finado por lo que quedarán agradecidos.
Murcia 11 de Mayo de 1917.

Una comisión de maestros disconformes con el espíritu de la Asamblea nos ha entregado las siguientes cuartillas que nuestra imparcialidad nos obliga a consignar; Dicen así:
Al margen de una Asamblea
COMUNICADO
Sr. Director de EL TIEMPO.
Muy señor nuestro: Esperamos de su amabilidad se digne publicar en el periódico que tan acertadamente dirige las adjuntas cuartillas que en nombre de numerosos compañeros de ambos sexos exponemos a la consideración pública en evitación de torceduras maquiavélicas, dispuestas a extender los tentáculos sobre sólidos prestigios en la impunidad de la sombra, apoyados por incáutos.
Por el o mil gracias y el reconocimiento de sus afijos. q. b. s. m., Blas Herrera Valero, Encarnación Gomez, Francisco Ruiz Matas, Miguel Matencio, José Orte, Francisco

donos, a los que nos debemos de oponer sin servilismos ni cobardías es a que se mixtifiquen los hechos, involucrándose en creación de ambiente que encuara habilidades y encrucijadas para socabar prestigios en rosayadas acusaciones en vez de robustecer con la equiescencia del silencio la autoridad universitaria murciana.
Los que suscribimos este comunicado de desagravio, depositamos nuestra fé y confianza en el Ilustrísimo Sr. Rector de esta Universidad quien no puede, lógicamente, desamparar los derechos intangibles de todos los opositores, sin distinción alguna. ¡Soldados que ante el enemigo pierden la confianza en el jefe y discuten sus órdenes, se demorizan y pierden la batalla! Hay que ser disciplinados.
Nos satisface saber que se ha puesto toda la buena voluntad al servicio de los opositores para que en todo momento quedasen salvaguardados nuestros intereses, religiosamente, con escrupulo mongi, hallándose en Madrid el esquilón donde se tropieza por la parcialidad con que procede en las tramitaciones. Por esta razón hemos negado nuestro concurso, rehusando actuar de corifeos en afilamiento de armas que a la revuelta nos habrían de herir de plano y a mansalva.
Para estos menesteres, no somos materia dispuesta y llevaremos la protesta en el corazón y en los labios.
¡ANTE TODO PRECISA SER MURCIANO!!
En la fabrica del señor Lopez Ferrer
Robo
En la fábrica de tegidos del señor Lopez Ferrer se ha cometido un robo.
La guardia civil se personó en la fábrica y después de un detenido reconocimiento pudo comprobarse que los ladrones se habían llevado trece gallinas y una caldera.
Esta ha sido encontrada en una calderería de la calle del Pilar.
El dueño del establecimiento dice

que se ha como ó a treinta individuos de unos 20 a 30 años que no despertaron en él sospecha alguna y que no conoce.

Las gestiones practicadas hasta ahora para encontrar a los rateros no han dado resultado alguno satisfactorio.

Sección de tribunales

Sin suela pero en hombros...
Es Bernardo Victoria I adilla afamado maestro zapatero, y por tanto no echaria de menos los esczos muelles que tiene el banquillo de la sala primera de esta Audiencia, que ayer ocupaba.

Terminada su tarea cotidiana, e dia 9 de Octubre último terminósele también el mater al con que contaba por lo cual pensó aprovechar las rimeras horas de la noche para ir por suela de la que andaba escaso su establecimiento.

Una vez en la calle echó mano a bolsillo, notando con gran sorpresa que había olvidado proveerse de fondos para pagar su pensada compra y como se encontraba en la calle de las Puertas de Murcia de la ciudad de Cartagena y es vecino del pueblo de La Unión, le pareció molesto tener que volver a casa por los dineros y pensó que cualquier transeunte podría prestarle algunas pesetas; pidió así a dos o tres de ellos siendo sorprendido en su tarea por el guardia municipal José Mateo que le requirió para que dejara de hacerlo invitándole a que le siguiera; no debía parecer bien al Bernardo el sitio a donde le condujera el guardia, puesto que se excusó de ir tirándose al suelo y diciendo que le había dado un dolor y que sentía no poder acompañar al fino municipio.

En esta discusión surgen nuevos guardias y más transeuntes y entre unos y otros y vista la actitud del maestro acordaron entre los cuatro más forzados llevarlo en hombros a la comisaría.
Ayer fué acusado el Bernardo Victoria de un delito de atentado por el fiscal Sr. Sánchez de Toledo, y su defensor, el joven letrado señor Peña Seiquer, en lógico y elocuente informe, negó en absoluto que hubiera tal delito, por padecer, en esos momentos, de un ataque su defendido, y que en último caso serian los hechos constitutivos de una simple resistencia pasiva.
El juicio quedó para sentencia.
El suplente del cronista.

Un banquete

Las tarjetas para el banquete que los amigos de don Salvador Martínez Moya han organizado para conmemorar su triunfo en el doctorado de la Facultad de Derecho pueden recogerse en los Hoteles Nieto, Reina Victoria y en la Librería del señor Muñoz Pedrera.
El acto tendrá lugar el próximo domingo 13 de los corrientes.
La comisión organizadora agradecerá que con anticipación a la fecha indicada se recojan las tarjetas al objeto de poder determinar el número de cubiertos y los detalles complementarios.
El precio del cubierto es 8 pías.

La canción de moda

Desde que el arte, y perdonen ustedes el modo de señalar, del mo-

no couple tango adquirió en nuestros escenarios un lugar preferente, todo fiel cristiano está muy obligado a soportar a diario, con toda la resignación de que cabez sea, la canción que nos ha colocado y ha puesto de moda la última estrella de variedades que ha hecho nuestras delicias.

Entre el repertorio más ó menos variado de cada una de esas artísticas de á treinta pesetas y gallo libre que han conquistado los escenarios, siempre hay una canción que sin saber por qué el público la coge, sale á la calle, entra en las casas y todo lo domina, lo llena todo hasta que un nuevo coupé se le pone en frente y lo derrota.

¿Dónde fueron aquellas canciones tan meliosas, tan dulces con que las mamás dormían á sus pequeños; donde aquellas clásicas malagueñas, perteneras y guajiras con que las domésticas se acompañaban la diaria operación del fregoteo de platos; que se hicieron aquellas coplas tan bonitas y tan poéticas con que las niñas jugaban en las plazas y en los paseos? Todo aquello ha sido sustituido por el coupé de moda.

Todo lo llena, todo lo domina, á todas partes llega. Y no es lo peor la música, que ésta á veces es agradable; lo malo suele ser la letra que como el caso requiere que vaya cargada de pimienta y picardía, ó hay que saltarla como es, que casi siempre ó urre eso, ó hay que saltar discretamente.

Signo es este de la inmoralidad ambiente, del mal gusto de los tiempos que corremos que ha llegado á todas partes por la satisfacción con que una parte del público acoge la canción canallasca que ha puesto de moda una artista y por la indiferencia de otra parte del público.

Estaréis hartos de escuchar en los escenarios cosas estupidas; el público inculto las recibe con carcajadas y ovaciones delirantes; el público culto protesta en su interior, pero deja hacer; y esto es mucho más grave que aplaudir.

La artista, ó lo que sea, se ampara en la impunidad y aumenta la mecha; las autoridades no se preocupan; el empresario ve con satisfacción que se le llena el teatro y no varía de sistema; y el público culto, el que debía ejercer la misión social de moralizar el teatro protestando debidamente ó dejando de llevar el dinero á la taquilla, artista, no aplauda, sale asqueado todos los días, y vuelve al siguiente por que no hay otra cosa en que matar el tiempo.

Y el coupé escandaloso sale del escenario y llega á las casas y por todas partes y á todas horas suena la canción canallasca de la que ha hecho una creación una artista que quizás hubiera sido una verdadera estrella fregando platos ó zurciendo ropa.

¿No os causa verdadero sonrojo escuchar por esas calles á niños de corta edad lanzando al aire y á todo pulmón las porquerías del coupé de moda?

Mal grande es este, pero en verdad no pueden particularizarse las responsabilidades. Artistas, empresarios, autoridades y sobre todo el público tienen por igual culpa de que nos haya invadido esta ola de mal gusto, de incorrección y de desvergüenza.

Artistas y empresarios por que eso dá dinero

«y pues, lo paga, es justo hablarle en necio para darle gusto.»

Las autoridades solo cuando la protesta adquiere forma violenta, intervienen para olvidarse al día siguiente. El público, por que una parte está encañallada en sus gustos, y otra se siente indiferente.

Quizá no tenga esto remedio; pero no debe ser ello razón para que los que nos sentimos asqueados ante este estado de cosas, ante la relajación á que ha llegado el arte dejemos sentada nuestra protesta.

LUIS NAVARRETE.



EL SEÑOR

Don Luis Albaladejo Sierra

Ha fallecido á las nueve de la noche del día de ayer

A LOS 20 AÑOS DE EDAD

Confortado con los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Rafael y doña Carolina, hermanos, hermanos políticos, tíos entre ellos don Luis Albaladejo, tíos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican á sus numerosos amigos, rueguen á Dios por el alma del finado y se sirvan asistir á su entierro que tendrá lugar á las cuatro y media de la tarde del día de hoy, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, por cuyo favor le quedarán reconocidos.

Murcia 11 de Mayo de 1917.

Casa mortuoria: Balsas 4, 2.º

El duelo se despide en la plaza de Agustinas.

La cuestión del carbón

Telegrama del Director de Agricultura

El gobernador civil ha recibido el siguiente telegrama del Director general de Agricultura.

Contestando á su telegrama debo manifestarle que se reiteran órdenes al Ingeniero de la División residente en Puerto Llano para que se envíe carbón á la fábrica del señor López Ferrer y á las dos de seda y que á partir del lunes próximo se pondrá en circulación un tren diario directo de Puerto Llano á Cartagena cargado de carbón.

Defunción

Victima de traidora enfermedad ha fallecido en esta población el joven don Luis Albaladejo Sierra.

Cuando le sonreía la vida y en plena juventud ha pagado su tributo á la muerte dejando el desconciado más profundo en el corazón de sus padres y hermanos, que lloran la pérdida de un ser querido; y el dolor en sus numerosos amigos, que supo conquistarse con la afabilidad y la bondadoso de su carácter.

A los afligidos padres del finado, don Rafael y doña Carolina y hermanos, tíos entre ellos nuestro estimado amigo don Luis Albaladejo, y demás familia testimoniamos la expresión de nuestro más sentido pésame y le acompañamos en la justa pena que les aflige.

Por los teatros

Con el estreno de la zarzuela de los hermanos Quintero y doña María Rodrigo, «Diana cazadora ó pena de muerte al amor», debutó ayer tarde en este teatro la compañía dirigida por el veterano primer actor Pablo López.

La obra gustó mucho al numeroso y distinguido público que llenaba todas las localidades de este teatro.

Por la noche se representó la graciosísima zarzuela de Paso y Abail «El asombro de Damasco» que fué objeto de una buena interpretación, en la que se distinguieron notablemente María Casanaves, Esperanza Martínez y los señores Pablo López (hijo), Manuel Novares, y Lora.

La preciosa zarzuela fué muy bien presentada y el público salió muy satisfecho de la labor realizada por esta compañía, á la que auguramos muchos éxitos.

Ortiz

«El Trebol» y «El amigo Melquiades» obras muy conocidas de nuestro público, fueron puestas anoche

en escena por la compañía que dirige García Ibáñez.

En ambas obras obtiene el popular actor grandes éxitos siendo ovacionadísimo.

Cantó anoche unos couplets alusivos á la falta de alumbrado motivado por la carencia del carbón, que fueron muy aplaudidos.

Para mañana sábado se anuncia el estreno del sainete «Mantecilla de Soria» que ha sido estrenado recientemente en el teatro Apolo de Madrid, con gran éxito.

Los separatistas

(Por telegrama)

Dice «El Heraldo»

10.—A las 11'15 n.

«El Heraldo de Madrid» publica en su edición de esta tarde un artículo en el que censura con indignación la apatía del Gobierno que envaletona á los catalanistas y bizañeros.

Con motivo del viaje de estos á Barcelona augura gravísimos sucesos políticos.

Censura que se haya entregado la Diputación provincial de Vizcaya á los bizañeros como se entregó la Mancomunidad á los catalanistas.

El discurso de Dato

(Por telegrama)

Hablan los ministeriales

10.—A las 11'15 n.

Los ministeriales decían esta tarde comentando el discurso pronunciado en Sevilla por el señor Dato, que dicho discurso es un augurio optimista de que se robustecerá la autoridad del Gobierno en las Cortes.

Firma regia

(Por telegrama)

De Guerra

10.—A las 11'15 n.

El ministro de la Guerra ha puesto á la firma del monarca un decreto por el que cesa en la presidencia de la comisión de Táctica el Infante don Carlos y se nombra para sustituirle al general Orozco.

Consejo de ministros

(Por telegrama)

En Palacio

10.—A las 11'15 n.

Esta mañana á la hora de costumbre se ha celebrado en Palacio un Consejo de ministros bajo la presidencia del monarca.

El marqués de Alhucemas dió principio á su discurso felicitando al monarca por el cumpleaños del Príncipe de Asturias.

Después hizo un resumen de los sucesos de índole internacional y de los trabajos hechos por el Gobierno para la selección de la labor parlamentaria.

También dió cuenta García Prieto al monarca de los proyectos del Gobierno de establecer el año económico.

De este proyecto se dará cuenta á las Cortes en una de las primeras sesiones.

Después de terminado el Consejo el monarca firmó varios decretos.

Uno de ellos es del ministerio de Gracia y Justicia, nombrando Consejero de Estado en la vacante que dejó Ruiz Válor al señor Burgo y Mazo.

DE FOMENTO

(Por telegrama)

Una Real Orden importante

10.—A las 11'15 n.

El ministro de Fomento ha sometido esta mañana á la firma del monarca una Real Orden en la que se dispone que las empresas ferroviarias, sin trámite judicial, subasten las mercancías que no hayan sido recogidas en un plazo de cinco días. Para ello se contará dicho plazo desde el día de la publicación de la lista que se exhibirán durante las horas de despacho.

El ministro señor Rosales decía refiriéndose á esta real orden que esta era la única solución práctica, pues las anteriores disposiciones han fracasado en la práctica que son ineficaces.

La cuestión del papel

(Por telegrama)

Reunión de directores

10.—11'15 n.

Esta tarde han celebrado una reunión los directores de los periódicos madrileños.

Trataron de la reducción del papel en que se negocia á un acuerdo definitivo.

«La Correspondencia» propone la supresión de los periódicos los domingos.

Banquete

(Por telegrama)

A Francos Rodríguez

10.—A las 9'15 n.

La directiva de la Asociación de la prensa ha obsequiado con un banquete al ministro de Instrucción pública señor Francos Rodríguez.

Sobre un mitin

(Por telegrama)

De araciones comentadas

10.—11'15 n.

Están siendo objeto de grandes comentarios las declaraciones hechas por el ministro de la Gobernación sobre el mitin intervencionista que se ha de celebrar en Valencia el próximo domingo.

Algunos comentaristas preguntaban que como podrá el gobierno impedir este acto sin recurrir á la suspensión de las garantías.

En la embajada francesa

(Por telegrama)

Proyección de películas

10.—A las 9'15 n.

Alvarado y García Prieto asistieron esta tarde á la embajada francesa á la proyección de películas de la guerra.

PROVINCIAS

(Por telegrama)

Barcelona.—Reclutadores detenidos

10.—A las 11'15 n.

Han sido detenidos dos reclutadores y dos mujeres que se dedicaban á embucar obreros para llevarlos á Francia.

Sevilla.—El viaje de Dato

El señor Dato marchó esta tarde á la finca de Alcornocales, siendo objeto de una entusiasta despedida.

Esta noche continuará su viaje á Madrid.

América Los submarinos

De madrugada se ha oído un combate entre un submarino alemán y el vapor correo inglés «Saxonia» que iba armado.

Este vapor resultó con averías en el castillo de popa.

Curación operatoria de las Hernias (quebraduras)

EN 15 DIAS

Sin dolor. Sin peligro. Sin cloroforme

Pedir informes al Dr. Claudio Hernández-Ros

Cirujano del Hospital de San Juan de Dios de Murcia

PASEO MALECÓN LETRA C.

El combate cesó cuando el vapor se refugió en nuestro puerto.

Córdoba.—Comisión á Madrid

Han marchado á Madrid una comisión de fuerzas vivas de la población para gestionar obras públicas para conjurar la crisis obrera.

Á la estación acudió la población entera, dispensando á los comisionados una entusiasta despedida.

El comercio cerró sus puertas. Varias bandas de música recorrieron las calles.

Al arrancar el tren se dieron muchos vivas.

Miranda.—Choque de trenes

Chocaron el expreso y el mixto de Rioja.

Seis viajeros y tres empleados resultaron levemente heridos.

Badajoz.—Toros

Los toros de Soler regulares.

Gallo colosal.

Joselito adornadísimo. Cortó una oreja y rabo.

Belmonte mal en uno y superior en otro. Cortó otra oreja.

Las huelgas

(Por telegrama)

Madrid.—Manifiesto ferroviario.

10.—A las 11'15 n.

Se ha repartido con gran profusión un manifiesto de los ferroviarios contra la compañía del Norte con motivo de las represalias.

Barcelona.—Huelguistas incendiarios.

Los obreros blanqueadores huelguistas han rociado con petróleo la casa de la Sociedad Patronal, prendiéndole fuego.

Después de cometido el bárbaro atentado huyeron.

LA GUERRA

EUROPEA

(Por telegrama)

Resumen

de operaciones

Informes oficiales

10.—A las 9'15 n.

Los soldados franceses se han visto precisados á detener la segunda serie de sus avances en la que han obtenido más reducidas ventajas que en la primera.

Entre el recodo del Ais y el bosque de la Argona solo hay ya choques y escaramuzas de carácter meramente local, episodios sin importancia que abren paréntesis á un tercer esfuerzo que ha de ser tan caro en bajas como los anteriores;

se nota desde luego aminoración en el desarrollo de cada fase de asalto.

En los sectores ingleses un energético contraataque alemán ha quitado á las tropas británicas la posesión del pueblo de Rfesney.

En Rusia, á falta de otras nuevas, hay relevo continuado de generales.

En los demás frentes hay absoluta quietud.

En Francia y Bélgica

Informes alemanes

La lucha en Bellaurt continua con alternativas.

Rechazamos repetidos ataques de los franceses en diversos sectores. Derribamos 18 aparatos.

En Monastir malograronse varios intentos del enemigo.

Causamos buen número de bajas á los franceses, italianos y rusos.

Copenhague.—Vigilando las costas

Numerosos torpederos y barcos

alemanes armados vigilan la costa sureste de Suecia.

Créese quieren impedir que los navíos ingleses abandonen los puertos rusos.

Otros dicen que el movimiento obedecerá un plan de desembarco en las costas rusas.

ROBO

En una caseta de la Plaza

Durante la noche del día 6 del actual fué robada la caseta de la plaza de Abastos donde expende carnes y embutidos Francisco Ballebra Gray, llevándose los ladrones un jamón, algunas docenas de chorizos y sobrasadas.

Del robo dió cuenta Ballebra á la policía la que activamente hizo indagaciones dando por resultado la detención de tres chiquillos y una muchacha, la que se declaró en unión de sus compañeros autores del robo, declarando también que todo lo robado le había sido vendido á un taljuero el Muy que tiene un establecimiento en la calle de S. José, por la cantidad de 3 pesetas.

El Muy también ha sido detenido y puesto como los chiquillos á disposición del Juzgado.

Sea estorbabuena

Completamente restablecido ha asistido de nuevo á su oficina del Registro de la Propiedad, nuestro estimado amigo el antiguo sustituto don Juan Céspedes.

Al felicitarle cordialmente por su restablecimiento nos hacemos eco de su reconocimiento á cuantos durante su enfermedad se han interesado por su salud.

NOTICIAS

Sea estorbabuena

Completamente restablecido ha asistido de nuevo á su oficina del Registro de la Propiedad, nuestro estimado amigo el antiguo sustituto don Juan Céspedes.

Al felicitarle cordialmente por su restablecimiento nos hacemos eco de su reconocimiento á cuantos durante su enfermedad se han interesado por su salud.

Conservas Trevijano

Son preferidas á todas

Revista anual.—Prórroga

Por R. O. de 8 del actual se concede plazo hasta el 41 de Agosto próximo para que todos los individuos sujetos al servicio militar hayan ó no servido en filas que no se presentaron á pasar la revista anual de 1916, puedan efectuarlo ante los alcaldes ó autoridad militar del punto de su residencia sin incurrir en la multa de 25 á 1000 pesetas que señala la vigente Ley de Reclutamiento.

Sufragios

Los celebrados ayer por las almas de la distinguida señora doña María del Carmen Torrecilla, de Calderón y por la de su padre el general de brigada don Antonio Torrecilla, en el Santo templo Catedral se vieron muy concurridos.

Conferencia

Esta noche dará una conferencia en el Club de Exploradores el joven y competente Ingeniero Agrónomo don Felipe González.

Versará su trabajo sobre el artículo noveno del Código del Explorador.

Enfermos

Dentro de lo delicado de su estado se encuentra un poco más aliviado el Magistral de esta Catedral don Saturnino Fernandez.

—Continúa enferma de gravedad la respetable señora doña Catalina Iñan, viuda de Manresa.

—Se encuentra enferma de cuidado, habiéndosele administrado los Santos Sacramentos, la madre política de nuestro querido amigo don Francisco Soier.

—Sigue mejorando en su enfermedad don Patricio Selquer.

Circo Villar

Compañía de Pablo Lopez. Función para hoy.

Á las siete «Los cadetes de la reina»

Á las diez «Diana cazadora» ó «pena de muerte al amor».

Ortiz

Compañía de García Ibáñez. Funciones para hoy:

Á las siete y media «El Trebol»

Á las diez «El amigo Melquiades» y «El potro salvaje».

Recreativo Sport

Gran Parque de Atracciones,

De Molina de Segura

Oposiciones á cátedras

Por noticias particulares recibidas, sabemos que en las reales oposiciones que se están celebrando en la Universidad Central, para la vacante de las cátedras de Biología, Lógica y Ética, vacantes en los Institutos de las Palmas y Cartagena, lleva practicados unos brillantes ejercicios nuestro querido amigo y paisano don Francisco Martínez García, Licenciado en las Facultades de Filosofía y Letras y de Derecho y al el Tribunal se inspira, como es de creer, en la más exultante justicia, es seguro designará para una de dichas Cátedras al referido joven opositor, que viene ocupando el primer lugar entre sus concurrentes y es, además, justamente acreedor a ello por sus prestigios y méritos sobresalientes y su vasta ilustración, las satisficentemente acreditada en distintas oposiciones que lleva hechas y aprobadas, con honrosas calificaciones; en el ejercicio de la enseñanza privada, y en sus luminosos artículos científicos-literarios, publicados en revistas y periódicos de gran circulación.

De Exploradores

Por circular del Consejo Nacional de Exploradores de España, se participa al señor Presidente de este Consejo local: Que en la última sesión celebrada por aquella Comisión ejecutiva, su Presidente, Excmo. señor Duque de San Pedro de Castilho, dió cuenta de que S. M. el Rey (q. D. g.) había concedido gustoso á que S. A. el Príncipe de Asturias preste la promesa del Explorador; y que al efectuarse dicho acto, tan honroso y de trascendencia tanta para la Asociación, probablemente en el otoño venidero, será ocasión propicia de celebrar la aplazada Asamblea general y de reunir en la Corte una representación de cada tropa; y, con tal motivo, el Consejo Nacional acordará una medalla, que, al carácter de recuerdo de hecho tan trascendental, reunirá el estímulo del entusiasmo que se siente por tan patriótica institución.

Corresponsal.

PÁGINAS DE LA CAMPAÑA

Contra la guerra submarina

La Gran Bretaña ha puesto en juego todos sus poderosos recursos para contrarrestar la acción destructora de los sumergibles tan torpes, y hasta la fecha no ha en-

contrado solución al problema que busca: armar con poca agua y poca luz sus barcos mercantes, y a todos los combates navales, á que ha dado más fuerza esta medida, la superioridad técnica y potencial de los buques de guerra ha variado á su momento á favor de los submarinos, que al fin y á la postre han pagado su audacia resistente hundiendo á cañonazos en el fondo lascañable de los mares.

Por otra parte, cuando los submarinos no han vencido por la acción de sus señores, lo han logrado explotando como arma de guerra el torpedo, abatiendo así incluso á acorazados gigantescos. De valor y de la temeridad de los buques sumergibles alemanes puede juzgarse, sabiendo que se han atrevido á presentarse á librar batalla á grupos numerosos de barcos mercantes que combinaban convoyados por buques de guerra.

Las redes contra-submarinas tampoco han dado resultado en el fin que se proponían, y la amenaza de terminar en un plazo de seis meses con los sumergibles no pasó de ser una amenaza incumplida, y cuando los pueblos ofrecen lo que luego no pueden cumplir, se quebranta su poder, por lo menos moralmente.

Para hacer esta apoteósica solución contra el proceder misterioso y trágico de los submarinos, ha celebrado en París una reunión interesantísima la Jefes de los Gabinetes de Francia é Inglaterra y los jefes de los ejércitos y de las marinas de los referidos países, saliendo estimismo á la conferencia las embajadas de Rusia é Italia.

La prensa, al tratar de la reunión, dice, entre otras cosas, que era muy légitimo que Francia é Inglaterra, indudablemente amenazadas por la guerra submarina, llegasen á un acuerdo sobre los medios de substraerse á este peligro y reducir al minimum los efectos de esas procedimientos de peles empleadas por los Imperios centrales. Y tal solución que, á pesar de tanta junta y tanta asamblea de notables, no llega con la oportunidad que se desea, la vá á traer con su fantasía entrapélica y enigmática.

El día y los inventores norteamericanos se pasan los días y las noches buscando los medios de neutralizar la campaña. El mejor que tiene á sus órdenes para descubrir el método destructivo, 751 genitros. Se dice, en serio, que se trata de producir electricidad á bordo de los buques que desvían los torpedos lanzados ó los haga explotar á todo tiempo, antes y después de llegar al blanco. Los inventores han presentado cosas maravillosas, pero la solución completa del problema sigue sin resol-

ver. Si los gobiernos interesados combatir á los submarinos por las primas á los inventores, de seguro que nuestros proclares ingenios de la calle de Sevilla seguirán al curso con soluciones peregrinas. No olviden los inventores el famoso método italiano para matar pulgas, aquello de coger el insecto, abrirle la boca, darle el veneno insecticida y cerrar hecha.

Algo así pasa por ahora con todos los sistemas propuestos. Y mientras se vá pasando el tiempo y los submarinos continúan haciendo de las suyas á su placer, será cosa de recordar á los inventores la fabulosa fama de los conejos y los perros; entre tanto que piensan y ensayan, la labor del blaqueo está realizada y el invento y su aplicación aun dando por hecho que lo encuentran, quedará para la guerra próxima.

COMANDANTE CUNAXA

Precios del mercado

LONJA DE MURCIA
Precios por 50 kilos del día 10:
Patatas nuevas, 12'00—Tomates 49.
Alcachofas, 3—Bajacas 50'0
—Indias, coco.—Fresas, 0'00,
Ajo, 0'10—Naves, 0'10.—Cebollas, 0'00—Habas, 3 50—Cebollas, 0'00—Cebollas grandes, docena, 7'00—Bambúes, 0'00—Naveles, 0'00—Guisantes, 6'00—Limonas, 0'00—Cebolla, 0'15—Uva, coco—Perejil, coco.—Alcachofas, 0'00.

PESCADERIA

Precios, por kilo, del día 10:
Pescada 2'00.—Sardinas, 1'20. Merluza, 1'20—Boga, 0'00—Magra 0'00—Boga, 1'20—Alcoba, 0'00, Salmón, 0'00—Atún, 2 00. Dorada, 0'00.—Boquerón, 0'00.—Jibia, 0'00.—Cebollas, 0'00 Meros, 2'00.—Paje, 2'00.—Jurel, 0'00—Lenguados, 0'00.—Corbar, 0'00 Bases 0'00.

Carnet de modas

Las vestidas que presentamos hoy son para asistir á reuniones privadas y, por lo tanto, deben resultar algo más cuidadosamente preparadas que los vestidos de calle. Los tres son sencillos y preciosos.

El primero es de sarga azul marino. La falda, lucida el cuerpo muy abajo, está fruncida de seda roja. Los delanteros son rectos, con botones de seda roja también, cuello un lta bordado, igualmente.

El segundo modelo, de satén «grego», lleva una chaquetilla bolero sumamente corta, por debajo de la cual se ve un cinturón de doble vuelta anudado muy abajo, y

RECUERDE USTED!!
que las enfermedades de Estómago é Intestinos por antiguas que sean, se curan tomando después de las comidas el DIGESTÓNICO
De venta en Farmacias y Droguerías.

LA ESCASEZ DE PAPEL

La Central Papelera ha eligit a los presidentes de la Asociación de la Prensa y Cámara de la Prensa, acerca de la escasez de primeras materias para la fabricación del papel, la siguiente nota:
"En estos últimos meses se ha dificultado extraordinariamente la importación de papias para la fabricación del papel, y tememos que en lo sucesivo pueda llegar á ser imposible esta importación.
De momento, la mayor parte de los fabricantes han suspendido la recepción incondicional de pedidos en el mercado, aceptando solamente aquellos que respondan á las necesidades reconocidas, pero en vista de la escasez de papias, con objeto de evitar el acaparamiento de este artículo y de prolongar la duración de las papias existentes en España, y es probable que con este mismo fin se vean obligados á reducir todavía más la cantidad de papel que ofrezcan al mercado.
Y como los periódicos siguen consumiendo igual cantidad que en tiempo normal, se seguir en esta forma á la menor tiempo las actuales existencias de primeras materias. Por otra parte, los mismos periódicos no querrán adquirir el papel sin limitación, privándose de este artículo el resto del consumo, si es que desearán que aquellas primeras materias se repartieran equitativamente, para atender el mayor tiempo posible á las necesidades más apremiantes del consumo nacional en todos sus órdenes.
Orcémos, por tanto, que se regularizara la importación de papias, se imponga la reducción de consumo de los periódicos, por lo que nos dirigimos á usted, como presidente de la Cámara de la Prensa, para que estudie el asunto, y vea la forma en que habría de llevarse á cabo esta reducción con la mayor urgencia posible, puesto que las gestiones realizadas por nosotros y por importantes personalidades de la Prensa, para

Boletín Oficial

El día 10 contiene:
Parte oficial.
Revl orden del ministerio de Fomento con las condiciones para el transporte de la cerámica.
El del minist rio de Hacienda sobre la expropiación del papel.
Circular del G. de Instrucción pública sobre la expropiación del papel.
Circular de la sección administrativa de primera enseñanza.
Edicto de la Jefatura de Minas.
Resumen de la compra de artículos de inmediato consumo por el Fagus administrativo de Cartagena.
Anuncios de la Tesorería de Hacienda.
Relación de los contribuyentes de esta provincia comprendidos en la matricula del corriente año.
Relación de los aprovechamientos de piedra y yeso que han de sujeta arde en pública subasta.
Edictos de los juzgados de La Unión, Totana, Cartagená, San Juan de Cartagena, Puchena.
VICTORIA
Polvos de Arroz, calidad excelente, caja grande. PRECIO 50 CÉNTIMOS. BAZAR MURCIANO
PERSIANAS de todas clases. Las de mejor calidad y más baratas se venden en la estereria de Francisco Sarabia Martínez Plaza de San Antolin, núm. 9.—MURCIA.

LA ESCASEZ DE PAPEL

La Central Papelera ha eligit a los presidentes de la Asociación de la Prensa y Cámara de la Prensa, acerca de la escasez de primeras materias para la fabricación del papel, la siguiente nota:
"En estos últimos meses se ha dificultado extraordinariamente la importación de papias para la fabricación del papel, y tememos que en lo sucesivo pueda llegar á ser imposible esta importación.
De momento, la mayor parte de los fabricantes han suspendido la recepción incondicional de pedidos en el mercado, aceptando solamente aquellos que respondan á las necesidades reconocidas, pero en vista de la escasez de papias, con objeto de evitar el acaparamiento de este artículo y de prolongar la duración de las papias existentes en España, y es probable que con este mismo fin se vean obligados á reducir todavía más la cantidad de papel que ofrezcan al mercado.
Y como los periódicos siguen consumiendo igual cantidad que en tiempo normal, se seguir en esta forma á la menor tiempo las actuales existencias de primeras materias. Por otra parte, los mismos periódicos no querrán adquirir el papel sin limitación, privándose de este artículo el resto del consumo, si es que desearán que aquellas primeras materias se repartieran equitativamente, para atender el mayor tiempo posible á las necesidades más apremiantes del consumo nacional en todos sus órdenes.
Orcémos, por tanto, que se regularizara la importación de papias, se imponga la reducción de consumo de los periódicos, por lo que nos dirigimos á usted, como presidente de la Cámara de la Prensa, para que estudie el asunto, y vea la forma en que habría de llevarse á cabo esta reducción con la mayor urgencia posible, puesto que las gestiones realizadas por nosotros y por importantes personalidades de la Prensa, para

Boletín Oficial

El día 10 contiene:
Parte oficial.
Revl orden del ministerio de Fomento con las condiciones para el transporte de la cerámica.
El del minist rio de Hacienda sobre la expropiación del papel.
Circular del G. de Instrucción pública sobre la expropiación del papel.
Circular de la sección administrativa de primera enseñanza.
Edicto de la Jefatura de Minas.
Resumen de la compra de artículos de inmediato consumo por el Fagus administrativo de Cartagena.
Anuncios de la Tesorería de Hacienda.
Relación de los contribuyentes de esta provincia comprendidos en la matricula del corriente año.
Relación de los aprovechamientos de piedra y yeso que han de sujeta arde en pública subasta.
Edictos de los juzgados de La Unión, Totana, Cartagená, San Juan de Cartagena, Puchena.
VICTORIA
Polvos de Arroz, calidad excelente, caja grande. PRECIO 50 CÉNTIMOS. BAZAR MURCIANO
PERSIANAS de todas clases. Las de mejor calidad y más baratas se venden en la estereria de Francisco Sarabia Martínez Plaza de San Antolin, núm. 9.—MURCIA.

normar la importación de papias, no ha dado, hasta la fecha, resultado satisfactorio.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR D. Federico Diez Pinche Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble.
Laborarias, 10
Academia Francés y Contabilidad P. FINUX.
SANJO DOMINGO, 81.—BALANCO 1916. Instituto y Normal. Matrículas, 1. Sobresalientes, 4. Notables, 1. Aprobados, 4. Correos.—Aprobados, 4. Militares, 2 Buenos.

AUTO-PIANOS Y PIANOLAS "AROLIA"

Pianos «Cassó SFHA» primera marca española
Ultimas novedades en rollos de música de 65 y 88 notas, para toda clase de pianos.
Salón de exposiciones y venta: Sagasta, números 22, 24 y 26

PABLO MARTINEZ

Ventas á plazos desde 25 pesetas mensuales.
Alquileres, cambios y reparaciones.
AUDICTIONS GRATIS

ACEITE DE RIOINO

SIN COLOR, OLOR, NI SABOR
Separado de todas sus impurezas y del gusto desagradable por un procedimiento especial.

UNICOM PUNTO DE VENTA

Farmacia Moderna DE AYUO HIRÓ
San Cristóbal, 8, Murcia

Jabón de la casa Gal

Los hay de las varias clases que cubren esta acreditadísima casa, en el:
BAZAR MURCIANO
Platería, 66 y 68, Murcia.
Sucursal en Cartagena, Mayor, 33.

MANOLA

Con este título ha creado la Casa Gal los finisimos Polvos de Arróz perfumados a la violeta.
PRECIO 10 Y 25 CÉNTIMOS.
BAZAR MURCIANO

Petróleo Gal

De venta en Murcia, Bazar Murciano, Platería, 66 y 68.
Sucursal en Cartagena, Mayor, núm. 33.

Imp. de EL TIEMPO

—Baja un nuevo aspecto, haciéndosela más apetecible todavía.
Su pasión se exasperaba ante la impotencia por traducirla, y, sobre todo, para comunicarla.
Era tiempo, para su reposo, de saber á qué atenerse; ó mejor, de que convenciera á Magdalena, cuya posesión había ya llegado á constituir para él una necesidad, al propio tiempo que una cuestión dolorosa.
Habría él á la primera ocasión, oíría confesar su amor á la joven.
Así estaba Marcelo, pensativo, embargado por los tumultuosos deseos de su alma violenta, cuando el curso banal de los acontecimientos vino á distraerle un poco de sus pasionales preocupaciones.
En Gándesa y la hija del labrador estaban paradas en medio de la heredad, y sonrientes ante los obreros, formaban, bajo el sol ardiente, cuyos rayos irradiaban sobre tanta hermosura, un grupo delicado y atrayente que subyugaba á aquellos hombres varoniles.
La belleza y la gracia justas ejercen siempre su atracción y su imperio sobre el sexo masculino, hasta en su expresión más simple.
—¡Vaya un par de mujeres!... ¡Verdad, vosotros, parité isocómicamente uno de los hombres más jóvenes.
—¡Ah! eso, sí; no las hay más lindas de cien

leguas á la redonda. Si yo fuera joven, aseguro que me hubieran ya hecho «responso» juiciosamente, no sin un puntito de malicia en la mirada hacia Marcelo, uno de los más maduros de la compañía.
—Sin contar que la hija del labrador no es pare desdénada, pues hay «guita»—observó otro más práctico.
—N es para vosotros, muchachos—concluyó el viejo.
Y como Dallebois se aproximara al grupo; terminaron los comentarios.
—¡Vamos, hijos míos; ya podemos respirar un poco! exclamó exultantemente el colono.—Después de todo, la desgracia no es tan grande. Voy á reclamar el seguro del fruto.
—Por seguro; y bien puede hacerlo el agente: todos ellos son ricos—reclamó uno de los obreros.
—¡Bien dice, muchacho; son obreros de renta!... ¡Eh, puesto que es hoy domingo, y me ha quedado todo el mundo, vamos á bebernos unas cuantas botellas! Ya se verá luego cómo se barre todo eso.
—¡No hay modo de rehusar!—exclamaron algunas voces al unísono.—¡El vino es la salud!
Y, dejando la bomba y las mangueras y demás, todos fueron á la zaga de Dallebois, en-

trendo en el comedor y sentándose en los bancos dispuestos junto á la gran mesa rústica.
A la orden del patrón, se trajeron sirviendo dos grandes cacerillos de mosto, llenos hasta el borde, y, conforme y á medida que aquél alineó los vasos, fué llenándolos concienzudamente.
—¡Por el patrón!—brindó un viejo, levanta do el vaso.
—¡A la salud de la señorita Magdalena!—rectificó rápido Marcelo, que entraba con el abuelo.
—¡A la de todos! concluyó una voz con el ja-dora.
Y los vasos se entrecucharon regocijadamente reuniendo a la sazón en un mismo pensamiento de solidaridad y de unión, á aquellos hombres, a menudo separados por pequeñas egoísmos y fatigosas tacerías.
Las pequeñas luchas intestinas, las dificultades del trato diario no son raras, en efecto, en las campañas, donde cada cosa, el producto más insignificante ó la más pequeña pérdida, toman proporciones en relación con la rareza y lo módico de las ganancias, y se convierten en un pretexto litigioso.
Pero en horas de peligro, toda enemistad desvancee ante la necesidad del esfuerzo común. Los campesinos saben mejor que nadie poner en práctica el famoso axioma: «La unión hace la fuerza.»
Ya pasado el peligro, aquellos bravos gaitos

Andanzas y melancolías
Era á mediodía, y el incendio que amenazó destruir la hacienda de los Breanos estaba ya completamente extinguido. Los bomberos de Rieumes acababan de anegar los escombros, cuando Magdalena apareció en la heredad, sus vaqueros apoyada en el brazo de la señora de Presles.
Marcelo seguirla, ardiente la mirada, enteramente atraído y absorbido por los pensamientos a través que albergaba por la hija del labrador.
Las circunstancias que habían mediado en el salvamento de la joven, se la habían presentado

